



Buena crítica a libro de periodista Raquel Pino P.

Cuando se comenta un libro, a veces los resultados dependen del grado de simpatía o aversión existente entre el autor y el comentarista. En el primer caso, las lisonjas inmerecidas pueden ser perjudiciales para el autor al tratarse de hacerle creer que es muy bueno lo que realmente no lo es tanto. Por el contrario, la crítica sincera y objetiva, aunque resulte incómoda para el que comenta, es saludable pues, obliga al autor a ponderar más acusadamente su trabajo, a corregir sus errores.

En el caso presente, nada que no se haya dicho en los elogiosos comentarios impresos y expresados en el libro mismo, podría agregarse sino destacar el derroche de sinceridad, sen-

cillez y exquisita sensibilidad poética que expresa la pluma privilegiada de la periodista, escritora y poetisa Sra. Raquel Pino Parraguez, a quien felicito por su sinceridad y sus profundas convicciones religiosas.

En su Noche buena en mi tierra, la pluma de la autora con fina sutileza nos traslada desde las cumbres andinas del Chungará, pasando por los viñedos de Colchagua, por las glaucas frondas de Arauco, para hacernos descender sobre los centenarios palafitos de Chiloé; nos deposita sobre las alas del Manu Tara para admirar el Rano Kao y nos hace traspasar las fronteras para acompañar al Peregrino de la Paz por los caminos del mundo.

El amor a la humanidad no tiene fronteras, menos aún si

esa simple filosofía se refleja en los cantos de amor de la escritora.

Su alegoría al nacimiento del Niño Dios está perfectamente bien lograda; sus escenas breves y precisas nos hacen retroceder en el tiempo hasta la época dichosa en que éramos niños.

Del resto de sus poemas, ya está dicho; es difícil señalar cuál es mejor ya que por estar dedicados de preferencia a los niños, en algunos pasajes sus versos nos hacen recordar a la divina Gabriela en toda su grandeza.

No podría terminar este breve comentario sin hacer alusión al hermoso poema Pan de Pascua. El dulce Pan de Pascua que se hace doblemente más dulce por ser amasado por la sensible pluma de Raquel Pino.

Al que esto escribe, se le hace difícil comentar un libro del calibre de Noche buena en mi tierra sin caer en la tentación de hacerle una pequeña crítica; pero sinceramente, al libro que tengo ante mi vista, la única crítica que puedo hacerle es que tiene gusto a poco; porque su sinceridad, unida a la musicalidad que hay en sus versos, avalada por su conmovedora sensibilidad, la autora pudo extenderse hasta lo infinito para regocijo de los amantes de la buena poesía.

Armando Lazo Valdebenito (ALVETO)
Sociedad Escritores Arica,
SEA.

000 70439

Buena crítica a libro de periodista Raquel Pino P. [artículo] Armando Lazo Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lazo Valdebenito, Armando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Buena crítica a libro de periodista Raquel Pino P. [artículo] Armando Lazo Valdebenito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)